
討議資料  

※この「わかば」はすべて⾃⼰負担にて発⾏しており、政務活動費は⼀切使⽤しておりません。 
裾野市議会では、政務活動費は会派に対して交付され、議員の個⼈活動には充当できない規則となっております。 
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裾野市議会議員 
 

無所属★市民派 

 

《 ご挨拶 》  ご要望、ご相談、ご意見等ありましたら、お気軽にお声掛けください！ 

裾野市の 65歳以上の希望者へのワクチン接種は、７月末で完了する見込みとなりました。 
今後、64歳以下の基礎疾患のある方から、順次優先順位により希望する方へのワクチン接種も
進められることとなります。 
新型コロナウイルス感染症収束の目処は未だ立たない状況ですが、６月２５日には裾野市にて
聖火リレーが行われました。それに合わせ６月２４日の議会最終日には聖火ランナーを応援す
る目的で、議会でのオリンピックポロシャツの着用を推進する「ポロシャツ議会」を実施しま
した。オリンピックの開催では、感染症対策を万全に、感染拡大を起こさないよう、しっかり
と対策を講じていただきたいと思います。 

企業版ふるさと納税の制度 
 

 

  

最大で寄附額の
約９割が軽減 

地域再生計画 
「裾野市まち・ひと・しごと創生推進計画」を策定 
 
ア． ひとりひとりが役割を持ち輝けるまち事業 
イ． 地域資源を活用した魅力あふれるまち事業 
ウ． 安心・安全にすみ続けられるまち事業 
エ． 将来を見据えた暮らしや活動を支えるまち事業 
（J R 岩波駅・東名裾野 I C 周辺整備の推進等） 

オ． 時代のニーズに応えられるまち事業 

地域再生計画の事業に対する企業版
ふるさと納税を財源に、岩波駅周辺
整備を実施していきます。 
 

第１回臨時議会（令和３年４月２３日） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

財政非常事態宣言の６つの視点から事業を見直し、７月末を目処に方針を取りまとめる。 
○総人件費の抑制       ○独自事業全般の見直し    
○公共施設の在り方の見直し  ○大型公共事業の一時停止や先送り     
○普通建設事業の総量の抑制  ○各種補助金等の見直し 

方針 

議会報告 
（毎月の報告） 

  

 
庁内 

財政再建PT 
（プロジェクトチーム） 
 

 
庁内 

 

部内協議・部長協議 
 

 
第三者 

 

行政推進委員会 
 

 
庁議 

 

行革推進本部 
 

裾野市議会では、令和２年９月に政策討論会実施要綱を改定し、議員間で政策について
議論する仕組みが見直されました。今回のテーマは市民サービスを落とさず、経費削減、
効率良く事業を行う手法を模索していくものです。議会としてできることからまずはやっ
てみる！議会全体で最小の経費で最大の効果を生む方法を考えていきたいと思います。 

  

方針の検討は下記のサイクルによって協議され決定されます。 

現在、裾野市議会では議会改革特別委員会を設け、３つの分科会を設置し、 
議会内における課題の協議が行われています。 

第１分科会：議会BC Pの策定（災害時等においても議会機能を継続するための指針） 
第２分科会：議会の I C T推進（ペーパーレス、議会運営・審議の効率化等の協議） 
第３分科会：議会関係例規等の見直し（条例・規則・要綱等の改正） 

議会の ICT推進では、議員への研修会等を重ね、紙や FAXでの情報をデータでの送受信に切り
替え、ペーパーレス化、議会事務局の負担軽減、F A X メール送信料の削減等に取り組みました。
また、６月定例会では分科会による委員会審議へのパソコン持ち込みの実証実験 
を行い、議会への I C T 導入に向けて検証を重ねています。今後、議会活動、 
議員活動をより効率的に行えるよう協議をしていきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ドリルマップ 
 

可能性マップ 
 

  

・溶岩（900～1200℃）
が斜面を流れる現象。 
・流下速度は一般的に 
人が歩く速さ程度 

溶岩流 
・高熱の岩石や破片が、
地表に沿って流れる現象 
・速度は時速 100Km以
上、温度は数百℃ 

火砕流 

・雪の積もっている時期
に溶岩や火砕流の熱で雪
が溶けて起きる泥流 
・土石流よりも早く、遠
方まで流下 

融雪型火山泥流 
・概ね 20～30cm以上を
大きな噴石と定義 
・大きいものは１m超 
・家の屋根や壁を突き破
る事がある 

大きな噴石 

・噴出した固形物のうち、 
直径 2mm以上:小さな噴石 
直径 2mm以下:火山灰 
・火山灰は数十 kmから数
百 km風で運ばれることも 

小さな噴石、降灰 
・火山灰の降り積も
った後に雨が降り、
高速で斜面を流れ下
る 
 

土石流 

その１ 最新の地質調査より過去の噴火口が発見されるなど、科学的知見が蓄積された。  
その２ コンピューター技術の進歩により地形データの詳細な解析が可能となった。 
 

溶岩流、火砕流など個々
の火山現象を数値シュミ
レーションなどによって
描いた分布図 
 

ドリルマップを重ね合わ
せ、個々の火山現象の最
大範囲や最小到達時間を
網羅的に可能性範囲とし
て示したマップ 

想定火口範囲の見直し 等 

富士山ハザードマップの改定で明らかになった
裾野市への影響は、今後、現行計画を修正する
予定です。改定後に再度お知らせします！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

  

７月３日熱海市伊豆山でおきた大規模な土石流は、あまりにも衝撃的でした。行政の避難指示
の発令のタイミングも課題として取り上げられていますが、ここは大丈夫、自分は大丈夫などと
過信してしまうことも災害時の怖さではないかと思います。まずは、自分の身は自分で守る行動
をどのように取るかが大事です。改めてハザードマップを確認し、家庭内でも災害時の行動につ
いてお話してみてはいかがでしょうか。 

     裾野市議会議員 賀茂 博美 

  

議長として市議会を代表して参加した主な行事をご報告します。 

わたしの主張大会では、市内小・中学校、高校の代表者が、
日常生活の中で考えていることや環境、現代社会についてな
どを主張の形で発表します。 
 子供たちの視点から見えるものは、大人が学ぶべきことも
多々あり、私自身も良い刺激をいただきました。また自分の
考えをまっすぐに伝える発表者を頼もしく感じました。 
 

2021.6.６ 第４０回わたしの主張裾野市大会 

１２人の聖火ランナーが裾野市
運動公園からトヨタ自動車東富
士研究所までの 2.３kmを駆け
抜けました。 
コロナ対応により観覧者の人数
制限がされましたが、ランナー
には大きな拍手が贈られまし
た。 

６.2６ 東京 20202 オリンピック聖火リレー 
 

裾野市と長泉町の共同で 
整備してきた斎場が完成 
しました。 
場内は左右対象の２つの 
ゾーンに分かれています。 
施設は落ち着いた色調で待合ホールの大きな窓からは、富士山を眺める事ができます。 
大切な故人を偲ぶ終焉の場として大切な施設です。 
 

6.28 裾野長泉斎場「麗峰の丘」竣工式 
 


